

TIPS MENULIS ESSAY DALAM BAHASA INGGRIS DI SMP SWASTA YABES SCHOOL MEDAN

Dina Irmayanti Harahap¹, Yenita Uswar², Rahayu Syafitri³
dinairmayanti4@gmail.com, nietha.pasca@gmail.com,
Program Studi Pendidikan Bahasa Inggris - Universitas Potensi Utama

ABSTRAK

Bahasa Inggris pastinya sudah tidak asing dan banyak ditemui di segala kesempatan. Dan bagi pelajar dan mahasiswa, bahasa Inggris juga bukanlah hal yang asing dalam kegiatan akademis mereka, terlepas apakah mereka para pelajar atau mahasiswa jurusan bahasa Inggris atau bukan. Selain pelajar, bahasa Inggris juga biasanya kerap dijumpai oleh pekerja dan juga orang umum. Oleh karena itulah, keahlian yang memadai dalam penguasaan bahasa Inggris memang cukup dibutuhkan agar nantinya kita tidak direpotkan dengan tugas atau pekerjaan yang menuntut kita dalam penguasaan bahasa Inggris terutama kegiatan essay writing. Menulis essay dalam bahasa Inggris membutuhkan kemampuan dalam memilih kata dan menggunakan tata bahasa yang sesuai aturan. Pada dasarnya, prinsip menulis dalam bahasa Indonesia dan Bahasa Inggris tidak jauh berbeda, tetapi struktur gramatika yang digunakan pada bahasa Inggris berbeda dengan struktur gramatika yang digunakan pada bahasa Indonesia. Salah satu perbedaan struktur gramatika bahasa Inggris dengan bahasa Indonesia adalah pada bentuk tenses atau kalimat. Tenses pada Bahasa Inggris digunakan untuk menandakan waktu, sedangkan Bahasa Indonesia tidak memiliki bentuk gramatika yang spesifik untuk menyatakan waktu secara spesifik. Dapat dikatakan bahwa tata bahasa (grammar) merupakan salah satu kesulitan bagi siswa dalam membuat essay. Untuk mengatasi masalah tersebut, maka dilaksanakannya metode pengajaran dengan memberikan tips dalam menulis essay writing dalam bahasa Inggris bagi para siswa, sehingga para siswa dapat menguasai Bahasa Inggris terutama dalam penulisan.

Keywords: *siswa, tips menulis essay, penulisan*

ANALISIS MASALAH

Banyak hal yang menuntut kita untuk bisa menulis essay bahasa Inggris dimana pun kita berada, hal ini lantaran bahasa Inggris adalah sebuah bahasa asing yang sesungguhnya diwajibkan bagi tiap individu untuk dikuasai. Seperti yang sudah kita tahu, bahasa Inggris adalah bahasa universal yang digunakan oleh dunia internasional, oleh karena itu tuntutan penguasaan essay bahasa Inggris dalam berbagai macam bentuk pekerjaan memang tidak pernah ada habis-habisnya.

Dalam sebuah tes Bahasa Inggris, menulis (writing) adalah salah satu komponen yang masih sulit menurut kebanyakan siswa. Writing in English atau menulis dalam Bahasa Inggris adalah salah satu aspek yang sulit sehingga siswa sering mengalami kegagalan dalam tes Bahasa Inggris. Mulai dari sekolah dasar sampai perguruan tinggi dan juga yang ingin bekerja ataupun belajar ke Luar Negeri pernah menghadapi tes Bahasa Inggris. Tidak ada yang sulit untuk menulis dalam Bahasa Inggris.

Seperti aspek-aspek yang lainnya, jika memiliki kemauan dan senang menulis walaupun belum menguasainya tetapi mau berusaha untuk mempelajari pasti hasilnya akan memuaskan.

Menulis essay dalam bahasa Inggris membutuhkan kemampuan dalam memilih kata dan menggunakan tata bahasa yang sesuai aturan. Pada dasarnya, prinsip menulis dalam bahasa Indonesia dan Bahasa Inggris tidak jauh berbeda, tetapi struktur gramatika yang digunakan pada bahasa Inggris berbeda dengan struktur gramatika yang digunakan pada bahasa Indonesia.

Lalu, bagaimana cara menulis dalam Bahasa Inggris? Menulis dalam Bahasa Inggris tidak tergantung dari panjang atau pendeknya tulisan tersebut tapi dari tata bahasa atau gramatikanya. Menguasai kosa kata Bahasa Inggris dalam menulis Bahasa Inggris akan lebih mudah membuat Essay. Untuk menulis Bahasa Inggris, sebaiknya tentukan target atau siapa pembaca tulisan tersebut. Jika ingin menulis tulisan atau cerita untuk anak-anak

maka bahasa yang digunakan harus mudah, sederhana dan bisa dimengerti oleh anak-anak begitu pula jika ingin menulis Essay Bahasa Inggris atau tulisan remaja, maka bahasa yang di gunakan harus sesuai dengan dunia remaja atau dewasa. Jika masih pemula dalam menulis Bahasa Inggris sebaiknya gunakan lebih banyak kalimat aktif daripada kalimat pasif dan gunakanlah kalimat yang sederhana.

Hasil penelitian penulis yang berhubungan pembelajaran Bahasa Inggris dengan memberikan pengetahuan mengenai tips menulis Essay dalam Bahasa Inggris diharapkan dapat membuka wawasan, pemahaman dan kesadaran siswa akan pentingnya penguasaan bahasa Inggris di era globalisasi sekaligus dapat meningkatkan kemampuan siswa untuk menulis dalam Bahasa Inggris. Dan untuk para guru, kegiatan sharing informasi ini diharapkan dapat memberikan informasi yang berguna kepada siswa dalam menulis Essay berbahasa Inggris.

SOLUSI PERMASALAHAN

Untuk mengatasi permasalahan yang umum terjadi dalam penulisan essay dalam Bahasa Inggris, makaprogram pengabdian masyarakat ini dilaksanakan untuk dapat mengetahui, memahami serta dapat membuat Essay dalam Bahasa Inggris dengan baik dan benar yang telah dilaksanakan di SMP Swasta Yabes Medan. Tujuannya adalah agar siswa-siswi SMP Yabes dapat terbiasa menulis terutama dalam Bahasa Inggris dengan baik dan benar.

METODE PENDEKATAN YANG DITAWARKAN

Tips Menulis Essay Writing

Pengertian Essay

Apa itu essay? Essay adalah salah satu bentuk karya tulis ilmiah ditulis secara singkat mengenai topik tertentu secara khusus. Zemach & Ghulldu (2011, p.56) menyatakan bahwa sebuah esai merupakan sekumpulan paragraf yang memiliki sebuah pokok pikiran yang terdiri dari tiga paragraf, namun untuk penulisan akademik biasanya terdiri dari lima paragraf. Oleh sebab itu, semua bentuk karya tulis bisa disebut essay. Apakah thesis, skripsi dan paper akademik disebut juga essay? Secara teknis, essay ditulis secara singkat, misalnya terdiri atas 3 paragraf saja, bisa juga 5

paragraf yang ditulis dalam 3 lembar halaman. Intinya, essay itu harus singkat, jadi tidak seperti menulis skripsi, thesis atau disertasi yang membutuhkan puluhan bahkan ratusan halaman.

Pendapat lain dikemukakan oleh Widya-martaya, dkk dalam Yanma Hidayah. Esai dipandang sebagai usaha untuk melahirkan pandangan mengenai suatu topik dengan bentuk yang pendek serta dengan cara penuturan yang sebaik-baiknya. Poin terpenting dalam esai bukan apa yang dibicarakan, melainkan bagaimana cara membicarakannya (menjelaskannya).

Berdasarkan *Cambridge Dictionary*, essay memiliki beberapa pengertian: a short piece of writing on a particular subject, especially one done by students as part of the work for a course a short piece of writing on a particular subject, often expressing personal views. Jadi, esai dalam pengertian di atas adalah tulisan pendek mengenai subjek tertentu yang biasanya ditulis oleh siswa (mahasiswa). Seringkali essay adalah menggambarkan pandangan atau opini penulis tentang topik yang dibahas.

Ciri-Ciri Essay

Cucu Agus Hidayat menjelaskan ciri-ciri essay:

1. Tulisan berbentuk prosa (paparan) yang ditulis dalam sejumlah paragraf. Essay bukan puisi dan bukan pula prosa fiktif
2. Dibandingkan jenis karya tulis ilmiah lain, esay tidak terlalu panjang. Bisa dikatakan relatif singkat. Namun isinya padat dan jelas. Isu atau topik yang dikaji umumnya menarik, penting, dan kerap diperbincangkan
3. Bersifat subjektif tentang masalah aktual dengan menggunakan analisis, interpretasi, dan refleksi
4. Gaya penulisan bisa formal maupun informal dengan gaya khas penulis sesuai dengan karakter penulisan sang penulis
5. Berisi pendapat, pandangan, pikiran, sikap, dan pendirian penulis dengan didasarkan fakta, ketajaman gagasan, dan kekuatan argumentasi
6. Mempunyai tiga struktur umum yakni pendahuluan, isi, dan penutup.

Penulis harus mampu menulis essay dengan logika yang runtut karena tulisan ini bersifat argumentatif. Jadi, selain membahas sesuatu dengan menarik, penulis essay juga

harus menulis dengan masuk akal agar pembaca mudah memahami apa yang disampaikan.

Tujuan Penulisan Essay

Setiap menulis sesuatu mesti ada tujuan (purpose of writing an essay). Itu artinya ada sesuatu yang ingin dicapai setelah tulisan itu dibaca oleh orang lain (publik). Umumnya, penulisan essay memiliki tujuan yang sama dengan tipe atau bentuk-bentuk essay, yakni:

1. Menyampaikan informasi (To Inform)
2. Mengajak, Menghimbau atau Membujuk (To Persuade)
3. Menjelaskan suatu masalah secara spesifik/khusus (To Explain)
4. Menghibur (To Entertain).

Keempat poin diatas juga menjadi tipe atau macam-macam bentuk essay yang baku sekaligus sebagai tujuan utama penulisan essay.

Struktur Essay

Struktur dari essay yaitu:

1. Judul
2. Introduction (Pendahuluan, Paragraf Pertama)
Pendahuluan adalah pengantar kepada pembaca mengenai topik yang akan dibahas. Bagian ini memudahkan pembaca untuk memahami isi esai. Pada bagian pendahuluan, penulis mengungkapkan topik yang diangkat. Unsur lainnya yang ada di pendahuluan adalah latar belakang penulis memilih topik tersebut. Penulis juga dapat menambahkan pendapatnya mengenai topik tersebut secara umum. Sementara penjelasan lebih lanjut dapat diterangkan pada bagian selanjutnya.
3. General statement: berupa pengantar/pendahuluan menuju isi essay, bisa berupa pertanyaan, pernyataan general ke spesifik, kutipan quotes, fakta, dan pertanyaan. (4-6 kalimat).
Thesis statement: kalimat yang menggambarkan isi essay keseluruhan secara singkat. (1 kalimat).
4. Body (Isi, Pembahasan, Paragraf Kedua)
Pembahasan adalah bagian inti essay. Pada bagian inilah isi essay dijelaskan secara rinci. Penulis menjelaskan sudut pandangnya mengenai topik yang dipilih. Terdapat analisis dan interpretasi penulis terhadap topik tersebut.

Topic sentence: kalimat yang menerangkan/mengantarkan tentang apa yang ingin dibahas dalam paragraf ini. jika di pelajaran Bahasa Indonesia disebut kalimat utama. fokus saja ke satu sub topik. (1 kalimat)

Supporting sentences: penjelasan dan pembahasan lebih lanjut mengenai isi. jika di pelajaran Bahasa Indonesia disebut kalimat penjelas. (jumlah kalimat harus lebih dari kalimat introduction) untuk paragraf ketiga dan seterusnya sama saja, tergantung jumlah sub topik yang ingin dibahas..

5. Concluding Sentences (Paragraf Terakhir)

PROSEDUR KERJA

Tehnik Menulis Essay

Dalam belajar menulis essay bahasa Inggris, perlu diketahui bahwa terdapat empat genre dalam menulis essay bahasa Inggris, yaitu:

1. *Expository*: Expository adalah jenis essay yang memerlukan keterampilan pelajar untuk menginvestigasi sebuah ide, evaluasi bukti, mengembangkan ide, serta menyampaikan sebuah argumen yang sesuai dengan topik dengan cara yang jelas dan ringkas. Hal ini dapat dicapai dengan melakukan ragam perbandingan dan kontras akan konsep topik, juga menggali definisi secara mendalam dan analisa lainnya.
2. *Descriptive*: Deskriptif essay menuntut pelajar untuk menjelaskan sesuatu secara mendetil. Bentuk ini mendorong pelajar untuk berpikir secara kreatif.
3. *Narative*: Essay dengan bentuk naratif memiliki alur layaknya cerita. Pelajar dapat bereksperimen lebih dalam dan luas dengan menghasilkan bentuk tulisan yang personal, dan menggunakan filosofi yang menguatkan ide.
4. *Argumentative*: Argumentatif di sini menuntut kemampuan pelajar untuk melakukan analisa dan penelitian topik yang dalam dan menyeluruh terlebih dahulu. Data yang diperoleh untuk essay ini umumnya berasal dari hasil wawancara, survey, observasi dari ragam perspektif orang yang berbeda.

Bentuk Kerangka Essay

1. Memilih Topik Spesifik
2. Memilih topik bahasan essay sudah seharusnya bersifat spesifik atau khusus.

3. Menentukan Essay Goal (Target Penulisan Essay) atau apa yang ingin dicapai setelah pembaca membaca essay anda.
4. Menulis Kata Pembuka/Pengantar (misalnya pada paragraph pertama).
5. Menuliskan inti topik beserta uraian singkatnya.
6. Kesimpulan

Sentuhan Akhir. Sentuhan akhir ini dapat berupa motto, ungkapan tertentu yang bersifat meyakinkan apa yang ditulis agar pembaca tertarik untuk menindaklanjuti pesan yang disampaikan pada nomor 3 dan 4.

Contoh Essay Writing

FLOOD IN JAKARTA

1. Introduction
 - a. General Statement : *As the rainy season comes, special district of Jakarta faces serious problem such as flood.*
 - b. Thesis Statement : *There are three main aspects associated with the cause of flood in Jakarta: global, regional, and local.*
2. Body
 - a. Global Aspect : *Global warming partly to support for heavy rainfall events*
 - *Warmer air can hold more moisture.*
 - *Extreme amounts of rain/increasing frequently and intensity of heavy rainfall.*
 - *Global warming changes climate conditions.*
 - b. Regional Aspect: *Deforestation region because of development of farms plantations and housing has reduced rain water absorption.*
 - *Discouraging flood prone area.*
 - *Protecting natural system such as wetland that help buffer against floods.*
 - c. Local Aspect : *Deforestation region because of human presence and subsequent activities near river has also contributed the problem, the city ground surfaces are primarily covered by hard material.*
3. Conclusion

To conclude, to accommodate the levels of rainwater needs integrated drainage system and an increase in the size of water channels also program to dredge sediment from the city's rivers, canals and lake.

FLOOD IN JAKARTA

As the rainy season comes, special district of Jakarta faces serious problem such as flood, the greater Jakarta districts is prone to floods and mudslides. The very heavy rains in Jakarta have created severe flooding in many parts of the capital and its surrounding districts. There are three main aspects associated with the cause of flooding in Jakarta: Global, regional and local.

Jakarta and all coastal cities in the world face a high potential of flooding due to global warming. Global warming partly to support for heavy rainfall events. Such as Global warming changes climate conditions, Warmer air can hold more moisture then extreme amounts of rain / increasing frequently and intensity of heavy rainfall. From the regional point of view, Jakarta's flood resulted from large amounts of water from upstream rivers in West Java that flowed across the capital. Deforestation in the headwater regions because of development of farms, plantations and housing has reduced rainwater absorption, sparking massive water flows to lower areas and, hence, flood in Jakarta. To avoid the flood, there are some plans such as discouraging flood prone area, protecting natural system such as wetland that help buffer against floods, then develop artificial lakes to act as water reservoirs along the West Java border outside Jakarta to take the brunt of the overflowing river. The West Java authority is only reluctantly providing land for this purpose. The third cause of Jakarta's flood is the local factor. Many urban experts argue that the lack of open spaces and green areas in Jakarta is a source of the flood, The city ground surface are primarily covered by hard material, as rainwater cannot be absorbed by the ground surface. Being an urban area, the city's ground surfaces are primarily covered by hard materials in the form of buildings, roads, parking lots and other amenities.

Unfortunately, Jakarta does not have an integrated drainage system and even lacks appropriate water channels. Old channels, built in the 1960s are maintained to this day, although they are no longer sufficient to accommodate the current levels of rainwater. The water channels should be sufficiently large to accommodate the runoff water and so avoid

overflowing water that causes flood. Beside an integrated drainage system and an increase in the size of water channels, there needs to be an ongoing program to dredge sediment from the city's rivers, canals and lakes.

RENCANA PELAKSANAAN

Pelaksanaan kegiatan pengabdian berlangsung pada hari sabtu, Agustus 2022 dari 10.00 WIB s.d 12.00 WIB, dengan dihadiri siswa-siswa SMP Swasta Yabes Medan. Kegiatan berupa penyampaian Materi pokok kegiatan yang akan dilaksanakan berhubungan dengan Tips Menulis Essay dalam Bahasa Inggris berupa latihan menulis dalam Bahasa Inggris sehingga siswa dapat terbiasa menulis dan dapat dipergunakan dalam dunia kerja serta dalam hal mencari beasiswa di luar negeri.

Sebelum kegiatan dilaksanakan maka dilakukan persiapan-persiapan sebagai berikut:

1. Melakukan studi pustaka tentang tips menulis Essay dalam Bahasa Inggris bagi siswa yang tidak bisa berbahasa Inggris dengan baik dan benar.
2. Melakukan persiapan materi dan bahan teks Essay dalam Bahasa Inggris.
3. Memberikan tes menulis Essay berbahasa Inggris kepada siswa.
4. Menentukan waktu pelaksanaan dan lamanya kegiatan pengabdian bersama-sama tim pelaksana.
5. Menentukan dan mempersiapkan materi yang akan disampaikan dalam kegiatan pengabdian masyarakat.

Pelaksanaan kegiatan pengabdian berlangsung pada hari sabtu, Agustus 2022 dari 10.00 WIB s.d 12.00 WIB, dengan dihadiri siswa-siswa SMP Swasta Yabes Medan. Kegiatan berupa penyampaian Materi pokok kegiatan yang telah dilaksanakan berhubungan dengan Tips Menulis Essay dalam Bahasa Inggris berupa latihan menulis dalam Bahasa Inggris sehingga siswa dapat terbiasa menulis dan dapat dipergunakan dalam dunia kerja serta dalam hal mencari beasiswa di luar negeri.



HASIL PROGRAM

Berdasarkan wawancara, tanya jawab dan pengamatan langsung selama kegiatan berlangsung, kegiatan pengabdian pada masyarakat ini memberikan hasil sebagai berikut:

- a. Meningkatnya pengetahuan dan pemahaman siswa-siswa SMP Swasta Yabes dalam menulis Essay dalam Bahasa Inggris
- b. Meningkatnya keterampilan siswa-siswa SMP Swasta Yabes dalam menulis Essay dalam Bahasa Inggris untuk kepentingan siswa itu sendiri.

KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

Dari kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dapat disimpulkan bahwa:

1. Bahasa Inggris pastinya sudah tidak asing dan banyak ditemui di segala kesempatan. Oleh karena itulah, keahlian yang memadai dalam penguasaan Bahasa Inggris memang cukup dibutuhkan agar nantinya kita tidak direpotkan dengan tugas atau pekerjaan yang menuntut kita dalam penguasaan bahasa Inggris terutama kegiatan essay writing.
2. Para peserta pelatihan mampu mengetahui dan memahami mengenai Tips menulis Essay dalam Bahasa Inggris.
3. Para peserta pelatihan dapat menulis Essay dalam Bahasa Inggris dengan baik dan benar. Sehingga dapat mengimplementasikannya baik di sekolah, mencari beasiswa ataupun mengikuti kegiatan perlombaan dalam Berbahasa Inggris.

Saran

Saran untuk kegiatan yang telah dilaksanakan ini adalah:

1. Perlu pelaksanaan yang lebih intensif kepada siswa untuk dapat menguasai Bahasa Inggris terutama dalam menulis Essay dalam Bahasa Inggris.
2. Diperlukan pelatihan lanjutan untuk menambah pengetahuan dan wawasan para peserta pelatihan dalam pengembangan masyarakat di SMP Swasta Yabes Medan.
3. Diperlukan implementasi pengembangan dari penjelasan materi mengenai Essay dalam Bahasa Inggris di SMP Swasta Yabes agar dapat dipergunakan baik di internal

sekolah maupun saat mencari beasiswa serta melamar pekerjaan.

DAFTAR PUSTAKA

- Hidayat, C., A.& Halimatussadiah, R.. 2017. *Cara Gampang Menulis Artikel Jurnal Ilmiah*. Bandung : MG. Publisher.
- Zemach, D. E. & Rumisek, L. A., 2011. *Writing Essay: from Paragraph to Essay*. MACMILLAN Education.
- <https://seisheya.wordpress.com/2011/12/24/cara-membuat-essay-bahasa-inggris-yang-baik-dan-benar/>
- <https://dictionary.cambridge.org/dictionary/english/essay>